

L'éternité...c'est quoi au juste 2

On avait terminé dimanche passé sur la question d'une jeune étudiante à qui les médecins avaient diagnostiqué une maladie cardiaque héréditaire incurable. Elle désirait avoir une certitude sur ce qu'il y a de l'autre côté pour pouvoir s'accrocher! Elle avait dit au conférencier qu'elle pouvait facilement imaginer « l'enfer » mais pas à quoi pouvait ressembler le paradis!

D'où vient cette idée de l'enfer? Existe-t-elle vraiment ? Qu'est-ce Dieu dit à ce sujet?

Notre conception de la vie après la mort a beaucoup changé au Québec depuis les années 60.

Un premier changement fut l'irruption dans la conscience publique du mouvement du Nouvel âge. On s'est mis à entendre parler de cristaux, de channeling (médiun et guide spirituel), de réincarnation et que toutes les religions étaient bonnes et ont tous le même Dieu sous des noms différents.

Personnellement c'est à l'Expo 67, à 14 ans, que j'ai découvert l'ésotérisme et le monde occultes (*occultus* « caché, secret ») à travers 2 livres « *le 3e œil* » et « *les secrets de l'Aura* » écrit par un lama tibétain nommé « Lobsang Rampa ». À travers ses enseignements j'ai expérimenté le pendule, l'autohypnose, la vue de l'Aura (halo d'énergie coloré qui circule autour du corps et qui reflète l'état émotionnel, physique et mental de la personne) et le voyage astral (sortir de son corps pour explorer et ressentir d'autres réalités). Graduellement je suis devenu un ardent défenseur de la réincarnation. Je vous avoue qu'encore aujourd'hui, je rencontre beaucoup de gens qui me disent croire à la réincarnation, c'est-à-dire qu'après la mort on s'incarnerait à nouveau dans un autre corps humain, un animal ou un végétal (métempsycose; selon les différentes théories) pour poursuivre notre évolution spirituelle. Cette transmigration est liée au principe du Karma qui enseigne que personne ne peut échapper aux conséquences de ses actes, bons comme mauvais. Un mauvais karma engendrerait une réincarnation rétrograde (par exemple en mourant jeune et malade). « *Vous récoltez ce que vous semez* » c'est l'essence de la loi du karma. C'est un principe d'auto-Salut dont le but est d'arriver à ne plus se réincarner, d'atteindre le nirvana, l'extinction de tous les désirs de ce monde, qui libère l'homme de sa condition de souffrance.

L'autre influence majeure des années 80, fut la publicité autour des témoignages d'expérience de mort imminente (EMI) qui sont en fait des expériences conscientes ou semi-conscientes de personnes qui se sont approchées de la mort (arrêt cardiaque, coma, etc...) Dans son livre « *La Vie après la vie* » paru en 1977, le docteur Moody écrit avoir interrogé pendant 20 ans, 150 personnes ayant vécu des expériences de mort imminente. Il a mis de l'avant certaines expériences partagées par plusieurs: un long tunnel noir avant d'atteindre une lumière vive, une sensation d'être hors de son corps, voir sa vie défiler devant soi, une rencontre avec des esprits ou des anges de lumière, un sentiment de sérénité, etc... Plusieurs disaient ne plus désirer revenir à la vie sur terre!

C'est seulement lors de ma conversion à l'âge de 33 ans que j'ai réalisé que ces 2 croyances, la réincarnation et l'expérience de mort imminente, ne nécessitent aucun besoin d'être sauvé de quoi que ce soit, ni par qui que ce soit?

En effet si toutes les religions sont bonnes, si la réincarnation nous permettait de se sauver par soi-même, si au dire des expériences de morts imminentes, on va tous dans un endroit de béatitude peu importe la sorte de vie que nous aurions vécu, cela signifierait que Jésus serait venu il y a 2000 ans, mourir sur une croix pour absolument rien. Son sacrifice aurait été inutile et de plus, tout ce qu'il aurait enseigné sur le Royaume de Dieu et la vie après la mort n'aurait aucune valeur.

Toutes ces conceptions et ces visions de l'au-delà sont fausses car elles contredisent les Écritures.

Pour un sujet aussi important que l'éternité, notre conception se doit d'être basée sur les paroles de quelqu'un qui connaît cet au-delà. Dieu le créateur et Jésus son Fils nous en ont révélé la réalité comme nous allons le voir! (Deutéronome 29 :29 BFC) *Ce qui est caché, seul le Seigneur notre Dieu le connaît. Mais nous connaissons ce qui nous a été révélé pour toujours...*

Que savons-nous réellement sur cet endroit appelé l'enfer? D'où vient ce mot « enfer »

C'est Jésus qui en a parlé et d'une façon très claire... comme d'un endroit qui existe. Son but n'était pas de nous apeurer, mais de nous avertir et surtout nous inviter à un autre lieu, tout aussi réel, qu'il a appelé le paradis. Dans son Sermon sur la montagne, Jésus nous met en garde sur cet endroit. (Matthieu 5,29-30 BFC) *Si donc c'est à cause de ton oeil droit que tu tombes dans le péché, arrache-le et jette-le loin de toi : il vaut mieux pour toi perdre une seule partie de ton corps que d'être jeté tout entier dans l'enfer...* (Marc 9:44) ... *dans la géhenne, dans le feu qui ne s'éteint point*

L'enfer, « La géhenne » tire son nom de l'expression en hébreu *ge-hinnom*, vallée de Hinnom. En raison des crimes qui s'y commirent et peut-être aussi à cause des immondices qu'on y brûlait, cette vallée devint un symbole de péché, d'affliction. La bible nous dit que toute personne qui aura vécu sur cette terre qu'elle soit croyante ou non en Jésus passera inévitablement par la mort jusqu'au moment de sa résurrection après laquelle suivra l'éternité. Elle affirme aussi que **tous les êtres humains vont mourir une seule fois** (Hébreux 9,27) *Et comme il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement* « **Une seule fois** » confirme qu'il n'y a pas de réincarnation, pas de retour dans plusieurs vies pour s'améliorer! « **après quoi vient le jugement** » ceci confirme que les expériences de mort imminente ne sont pas la mort réelle. Les chercheurs dans ce domaine neurologique parlent d'un dernier sursaut cérébral hyperactif.

Maintenant où allons-nous et que se passe-t-il quand on meurt? La Parole de Dieu nous dit qu'il y a un « **premier jugement divin** » quant à l'endroit où nous allons aller. Mais il ne s'agit nullement d'un purgatoire, c'est-à-dire d'un endroit de purification avant d'entrer au ciel!

Comment le savons-nous? Jésus nous le dit dans (Luc 16:19-31) *...Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d'Abraham. Le riche mourut aussi, et il fut enseveli. Dans le séjour des morts, il leva les yeux ; et, tandis qu'il était en proie aux tourments, il vit de loin Abraham, et Lazare dans son sein.... Le riche dit : Je te prie donc, père Abraham, d'envoyer Lazare dans la maison de mon père ; car j'ai cinq frères. C'est pour qu'il leur atteste ces choses, afin qu'ils ne viennent pas aussi dans ce lieu de tourments. Abraham répondit : Ils ont Moïse et les prophètes ; qu'ils les écoutent. Et il dit : Non, père Abraham, mais si quelqu'un des morts va vers eux, ils se repentiront. Et Abraham lui dit : S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne se laisseront pas persuader même si quelqu'un des morts ressuscitait.*

Ces 2 hommes étaient morts, mais vivants dans une autre dimension. Jésus nous enseigne **que tous les hommes sont égaux face à la mort, mais ne le sont pas après la mort!** Les 2 sont conscients de leur état. Remarque la réponse d'Abraham : *Ils ont Moïse et les prophètes, ils ne croiront pas plus si quelqu'un des morts revenait à la vie. Cette réponse à ce riche est la même pour nous aujourd'hui : Nous avons La Parole de Dieu, la révélation, la vérité et en plus Jésus a été ressuscité d'entre les morts, Il est revenu à la vie.* Pourquoi Dieu l'a-t-il ressuscité d'entre les morts? Pour confirmer Sa divinité, réaliser les prophéties et nous offrir la possibilité d'éviter l'enfer et pourtant beaucoup demeurent incrédules ou indifférents face à cette réalité.

(Jean 3 :17-18) *Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. Celui qui croit en lui n'est point jugé ; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom de son Fils unique*

Dans l'AT, les juifs enseignaient ce que Jésus a confirmé que les âmes et les esprits des justes et des injustes descendaient dans le séjour des morts appelé le Shéol (hébreu) ou Hadès (grec). Cet endroit était divisé en 2 parties. Celle des justes, le sein d'Abraham, un lieu de consolation; et l'autre, celle des injustes appelée la géhenne, un lieu de tourments. Entre ces 2 endroits il y a un gouffre infranchissable; impossible de sortir de ces lieux et même de voir ce qui se passe sur la terre.

On peut donc comprendre que toutes les manifestations de personnes qui reviennent pour donner des messages sur l'au-delà, ou de médiums qui disent interroger les morts, sont des tromperies de Satan pour aveugler et conduire les gens dans l'erreur.

Dieu dénonce ces pratiques dans l'AT (Deutéronome 18 :1-12) *Qu'on ne trouve chez toi personne ... qui exerce le métier de devin, d'astrologue, d'augure, de magicien, d'enchanteur, personne qui consulte ceux qui évoquent les esprits ou disent la bonne aventure, personne qui interroge les morts. Car quiconque fait ces choses est en abomination à l'Eternel...*

Pourquoi Dieu interdit-il ces pratiques et les a en abomination (horreur)? Parce que derrière tout cela il y a le royaume des ténèbres, de Satan et ses démons (Jean 10:10) *Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire...*

L'apôtre Paul ajoute dans (2 Corinthiens 11 :14) *Satan lui-même se déguise en ange de lumière.* Donc parmi ses déguisements, en plus des pratiques occultes, il y a les prières à des défunts, à des saints, et même à la vierge Marie. Jésus dit qu'il y a un abîme infranchissable entre le monde des morts et celui des vivants.

Pour ce qui est d'aller à Dieu il n'y a qu'un seul médiateur (1 Timothée 2 :5-6) *Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous.*

Jésus dit que dès son départ d'ici-bas, le croyant jouit de la consolation et du repos. C'est "le paradis", promis au brigand repentant sur la croix le jour même de sa mort. (Lu 23 :43) *Je te le dis en vérité, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis.*

Tandis que l'impie, en pleine possession de ses facultés et de sa mémoire, souffre dans un lieu d'où il ne peut sortir. Cet endroit de tourment est pour lui comme une **prison préventive: il y attend la résurrection pour faire face au jugement dernier et subir par la suite la détention à perpétuité que sera l'enfer éternel.**

J'aimerais souligner ici qu'un grand changement s'est produit lors de la descente du Christ dans le séjour des morts. Selon la prophétie, le Seigneur n'y fut pas abandonné (Actes 2.24) *Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort, parce qu'il n'était pas possible qu'il soit retenu par elle.*

(Ephésiens 4.8-10) *...Or, que signifie : Il est monté, sinon qu'il est aussi descendu dans les régions inférieures de la terre ? Celui qui est descendu, c'est le même qui est monté au-dessus de tous les cieux, afin de remplir toutes choses.*

On comprend que lors de sa glorification, Christ a libéré les morts qui étaient dans le sein d'Abraham et les a emmenés avec lui dans le ciel. Le fait est que désormais, tous ceux qui meurent dans la foi, au lieu de descendre dans le séjour des morts, s'en vont directement auprès du Seigneur. Paul va dire ceci (Philippiens 1 :21-24) *car Christ est ma vie, et la mort m'est un gain. ... Je suis pressé des deux côtés, j'ai le désir de m'en aller et d'être avec Christ, ce qui de beaucoup est le meilleur...*

La mort est ainsi "un gain" ! **Pourquoi?** Elle n'est même plus la mort. (Jean 11 :25) *Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt*

Il est donc important de comprendre que **le séjour des morts, n'est que provisoire, car il va cesser d'exister au moment du jugement dernier devant le grand trône blanc qui aura lieu dans l'éternité, après le règne de 1000 ans de Christ sur terre.**

Le séjour des morts sera "jeté dans l'étang de feu" avec ceux qu'il contenait (Apocalypse 20 :10-15) *10 Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l'étang de feu et de soufre... Puis je vis un grand trône blanc... La mer rendit les morts qui étaient en elle, la mort et le séjour des morts rendirent les morts qui étaient en eux ; et chacun fut jugé selon ses œuvres... Puis la mort et le séjour des morts furent jetés dans l'étang de feu. C'est la seconde mort, l'étang de feu....*

En conclusion : Nous savons que l'enfer existe vraiment. Lors de notre mort Jésus nous dit qu'on subit un premier jugement!

Pour les incroyants, il descendent dans le séjour des morts, une sorte de prison préventive, dans l'attente de leur résurrection, pour faire face au jugement dernier devant le grand trône blanc et à l'enfer éternel qui en découle.

Pour les croyants ils seront amenés au paradis dans la présence du Seigneur, et ils prendront part à la première résurrection qui aura lieu lors de l'enlèvement de l'église pour revenir après les tribulations, régner avec Christ durant le millénium, et finalement passer l'éternité avec Dieu dans un nouveau ciel et une nouvelle terre.

(Apocalypse 21 :1-5) ... *Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux... Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux... Et celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris ; car ces paroles sont certaines et véritables.*

Donc le paradis comme l'enfer sont une certitude.

Questions de réflexions

1. *Comment expliquer que le Nouvel âge est devenu si rapidement populaire dans les dernières décennies et encore aujourd'hui?*
2. *Que pensez-vous des expériences de mort imminentes? Quel message essayons-nous de donner à travers ces expériences? Cela pourrait-il être un incitatif au suicide ou à l'aide à mourir?*
3. *Quelle différence voyez-vous entre la résurrection et la réincarnation?*
4. *Dans l'enseignement de Jésus sur la mort du riche et de Lazare, comment pouvons-nous savoir que Jésus ne parle pas de l'enfer mais de la vie entre la mort et la résurrection?*
5. *Que veut-on dire par la seconde mort dans (Apocalypse 20 :14)?*